
平成２２年度 第３回公民館運営審議会会議録（議事要旨） 

 

１ 開催日時 平成２２年９月１０日（金）午後３時～午後５時 

 

２ 開催場所 高洲公民館２階第３・４会議室 

 

３ 出席者 

  （委員） 

   塙委員長、木邨委員、髙橋委員、庵原委員、菊地委員、山本委員、田中委員、 

増田委員、大宮山委員、竹本委員 

  （事務局） 

   生涯学習部長、中央公民館長、堀江公民館長、富岡公民館長、美浜公民館長、 

当代島公民館長、日の出公民館長、高洲公民館長、高洲公民館主幹、 

高洲公民館主査、高洲公民館主任主事 

 

４ 議 題 

 Ⅰ 開会 

  １．委員長挨拶 

  ２．生涯学習部長挨拶 

   

Ⅱ 協議 

  １．報告事項 

（１）前回会議内容の確認 

（２）公民館主催事業（７～８月）参加状況報告 

（３）公民館文化祭の進捗状況 

 

  ２．審議事項 

 （１）公民館主催事業（10～12月）開催計画 

 

Ⅲ その他 

（１）第62回千葉県公民館研究大会への参加について 

（２）次回会議の予定 

  

５ 議事概要及び会議経過 

 Ⅰ 開会 

  １．委員長挨拶 

  ２．生涯学習部長挨拶 



 Ⅱ 協議 

  １．報告事項 

   （１）前回会議内容の確認 

    平成２２年度第２回公民館運営審議会議事録（議事要旨）の内容を確認、承認さ

れた。 

   

（２）公民館主催事業（7～8月）参加状況報告 

   事務局（各公民館長）より公民館主催事業（7～8月）の参加状況について報告を

行った。 

  （質問）応募多数で抽選になった場合で、落選してしまった方に対して次回の案内

をするなどの手段を講じることで、公民館主催事業への参加者確保の一助

となるのではないかと思うが、いかがか。 

（回答）現在のところ、落選者に対して次回のご案内はしていないが、キャンセル

があった場合は補欠者を繰り上げている。また、希望者の多かった講座に

ついては、次回以降の開催を検討している。 

（質問）夏休みの子ども向け事業の講師をしているが、定員オーバーで抽選するこ

とも残念であるし、当日の欠席も残念である。抽選の際には、何か条件を

設けているのか。小学校1～4年生の応募はとても多く、5・6年生の応募は

少ないが、5・6年生を抽選にかけてしまうのか。 

（回答）抽選に条件は設けていない。夏休みの講座は、申し込み多数となることが

多く、抽選により受講をお断りする方も多いので、担当として非常に残念

である。しかし、人気の高い講座については何度か開催すること以外の対

策を模索しているところである。 

(意見） 人気のある講座については、小中学校へ出前講座をするというのはいかが

か。平和事業のように定員割れの事業は、他の事業、例えば市民大学のカ

リキュラムに組み込むなど、講座の趣旨により一本化して開催することも

検討できるのではないか。 

（意見）小中学校への出前講座は有効だと思うが、学校の年間行事に組み込むため

には早めに準備・調整を行わなければ難しいと思う。 

 

（３）公民館文化祭の進捗状況 

 事務局（高洲を除く各公民館長）より文化祭開催準備の進捗状況について説明を

行った。 

   

  ２．審議事項 

（１）公民館主催事業（10～12月）開催計画 

 事務局（各公民館長）より公民館主催事業（10～12月）の開催計画について説明

を行った。 



（意見）個人情報の関係もあり、引きこもり老人・独居老人の把握が非常にむずか

しい状況であると聞いている。公民館にはシニア向けの事業はあるのだが、

そのような対象者を引き出す方法を考慮すべき。自治会・民生委員・地域

包括センター等と連携して、講座案内を配布するなど協力体制を検討して

はいかがか。また、公民館が地域包括センターの引きこもり老人に対する

事業の場として、活用できれば社会的意義が高くなると思う。 

（意見）防災関係の講座も検討していただきたい。 

   

Ⅲ その他 

（１）第62回千葉県公民館研究大会の参加について 

 事務局より11月18日に開催される第62回千葉県公民館研究大会の出欠について確

認した。 

    

   （２）次回定例会議の予定 

    事務局より次回の第3回公民館運営審議会は、11月12日(金)午後3時から、高洲公

民館で開催することを確認した。 

    

以上で平成22年度 第3回浦安市公民館運営審議会が閉会した。 


